

Informaciones de anoche

DOS ESPAÑAS

Los herederos de Pi y Margall

Recientemente he presenciado un hecho, a mi juicio, henchido de enseñanzas éticas. No se le ha dado el relieve que merece ni se ha sacado de él toda la sustancia que encierra.

Las nietas de don Francisco Pi y Margall, valedoras del nombre glorioso que llevan y apoyadas por algún político de fuste, pretenden una pensión a título de descendientes del integerrimo republicano.

El primero se refiere al afán his español de obtener, siempre que sea posible, seguridad o merced del Estado, venga o no a cuento, se halla justificada o sea injusta la pretensión.

La protesta de Pi y Margall, hijo, heredero ético de su padre, y entonces su prebenda arbitrariedad de los otros parientes. Lucha psicológica, drama o comedia familiar más frecuente de lo que parece y que surge del hecho fatal y ciego de unir el destino a seres moralmente distintos, aunque idénticos de sangre y de memoria.

La protesta de Pi y Margall, hija, a la pretensión de las nietas de aquí, quiere decir esto: ¿Ustedes llevan, en efecto, el nombre de Pi y Margall, pero eso es, un azar de los hechos. ¿Espiritual y moralmente no son dignas de Pi y Margall?

Hay dos conductas encontradas dentro de la misma familia de Pi y Margall y que representan, a mi juicio, los dos Españas combatientes.

EN LOS ANDES

Paso de tropas para Africa

Con una hora de retraso llegó a esta capital esta mañana el tren correo de Madrid, en el que van tropas con destino a Africa.

Una vez que el convoy estuvo su marcha, las fuerzas formaron en uno de los andenes.

Componían la expedición sesenta y un soldados del regimiento de Infantería de la Princesa, número 4, que se halla de guarnición en Alicante, al mando del teniente don Pedro Fernández Peña.

Del regimiento de Infantería de Isabel II, que guarnice a Valladolid, van cincuenta diecho soldados y un sargento, el maestro del teniente de dicho cuerpo don Agustín Alamo.

También forman parte de la expedición noventa y cuatro soldados y cuatro sargentos del regimiento de Infantería de Girona, número 22, de guarnición en Zetágora.

Manda estas fuerzas el teniente don Demetrio Gil.

Las tropas expedicionarias llevan el material de campaña necesario, así como el correspondiente armamento y equipo.

En esta estación, las fuerzas de Intendencia de esta capital sirvieron a las tropas expedicionarias un rancho, consistente en una suculenta paella, pan, postres y vino.

El rancho de la tarde lo tomarán estas tropas en Málaga, y seguidamente embarcarán con dirección a Melilla.

En los andenes de la estación Central se hallaban prestados servicio de vigilancia fuerzas del regimiento de Infantería de la Reina.

Cerca de las doce de la mañana emprendió la marcha el tren correo de Málaga, que conduce a las fuerzas expedicionarias.

Gobierno civil

Reglamento Para su inscripción en el registro de las anotaciones de este Gobierno, se ha presentado el reglamento por que ha de regirse la Sociedad de Agricultores de Villavieja.

Exposición El Ayuntamiento de esta capital anuncia estar expuesta al público en el estudio particular relativo a la modificación de la planta del trayecto de la calle de Sevilla, entre las de Gondomar y Siete Rincónes.

Nombramiento El Ayuntamiento de Castro del Río, en virtud de concurso, ha nombrado contador de fondos municipales a don Francisco Corro Espeltes, en sustitución de don Anselmo Romero Beceril, que ha despedido.

Licencias de casa Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don José Antonio Durán Gamero, de Fuente Obejuna; don Juan Jurado Herrera y don Antonio López García, de Cabra; don José Romero Pérez de Azavedo, don Francisco Torres Toril y don Francisco Parra Tapia, de la Parrilla; don Antonio Roldán Roldán, don Manuel Roldán Roldán, y don Manuel Roldán Priego, de Nueva Carrión; don Rafael Carrero Zamora y don Antonio Ambrosio Barreto, de Castro del Río; don Antonio Rodríguez Narajo, de Hornos; don Rafael González García y don Manuel Casado Paredero, de Villavieja; don Manuel Navarro Villacaballo y don Manuel Ruiz, de Villavieja; don Antonio López Castro, de Villavieja; don Francisco Roy Rodríguez Rios, don Antonio Moyano Fuentes, don José Capilla García, don Antonio Fuentes, don Francisco Mombiana y don Rafael Lozano del Pozo, de Córdoba.

POR LOS PUEBLOS

Detención La guardia civil de El Corpio ha detenido a Miguel Duque Muñoz, vecino de Montoro, autor del hurto en el tren mixto descendente de Madrid de varias prendas de ropa interior de la pertenencia de Faustino Eduardo Lorenzo González.

Abogado Comunica la benemérita de Almodovar del Río que en ocasión de hallarse bañando en el Guadalupe el vecino de dicho pueblo Sebastián Jiménez Santerez, de 59 años de edad, pareció ahogado.

Hurto En Fuente Tójar ha sido detenido por la guardia civil de aquel pueblo el vecino Rafael González Ordóñez, el que le fue intervenido un saco que había hurtado de la pertenencia de José María Alba.

Incendio La botanera de Los Moriles da cuenta de un incendio ocurrido en el lugar denominado del Monte, de aquel término.

Reyerta entre mujeres En la aldea de El Higueral, cuestionaron acaramadamente y se vapulearon las vecinas Carmen Pascho Campillo y Antia la Lopera Molero.

Al interesado Se interesa la presentación en este Gobierno del soldado del cuarto regimiento de Artillería de línea Antonio Caba, Gutiérrez, el que se halla disfrutando permiso en esta capital.

Películas callejeras

¿Otra vez, Arca? Ayer dábamos un parte contra José Arcas Alférez, que en su domicilio particular puso un cja deteriorado a su querida esposa Rosario Ortiz Gómez.

Hoy Arca ha vuelto a descomponerse, y, sin previo aviso, le arrojó otro sagrado pedruzco al ojo sano de Rosario, que se lo ha pasado como para llamar urgentemente a un oculista.

¡Arca, estate quieto ya, hombre! Y sigan las broncas Por igual de las dos es la primera reyerta en la fuente del Alcázar Viejo, las eguistas Fuensanta Caballero Fernández y Dolores Márquez Ceballos.

La primera, que tiene las ideas de un gato, se tiró a Fuensanta y le dió un bofetón en la glandula mamaria derecha, porque sabe que está criando, y con eso le cierra el grifo al seno.

¡Ah! Se olvidaba decir que ambos viven tabique por medio en el patio de la casa número de la calle Egipto.

¡Pobres municipales! Francisco Cañas Alcoróz iba a «Rampara», en lo de los chistes, y como se puso un poquito pesado, el guardia municipal número 19, teniendo en cuenta que los culmos los hacía a grandes voces en la plaza de Abastos, le invitó a oxclar con rumbo a los sáneos del gobierno.

¿Qué pasó después? Pues que Francisco se puso en jarras y le dijo al municipal que mañana por la mañana estaría presente, porque él cuenta con mucho arraigo en la concentración.

Se cumple el plazo Hace un mes don José Miralles, huésped entonces del Hotel Victoria, le pidió al camarero José Ramírez Nieto, don José en praxia le dejó dos platos de pastas, un helado y un sandwich flexible, diciéndole al camarero que el hoy a las siete de la mañana, no viera a recoger las referidas prendas podía hacer uso de las mismas.

Cuando el camarero, cumpliendo lo tratado, iba a poseerlos de los prendas, de vestir en la mañana de hoy, se presentó de pronto don José, diciéndole que venía a recoger su vestimenta y que además, no le daba los seis duros.

En vista de lo cual el camarero se fué a la Comisaría a presentar la denuncia. Y tal como me lo han contado te lo cuento.

UN PERIODISTA EN CAMELO

Nuestro colega «Diario de Córdoba», inserta una noticia en la que describe a un señor que se llama Antonio Muñoz Mesa, que, tratándose redactor de dicho periódico, se cuenta en todos los lugares donde se celebra un festejo.

Sigra se desprende de la anterior noticia, el cliente de Muñoz Mesa no para en barras para formar parte de la redacción de un periódico. Ahora le ha tocado al «Diario de Córdoba» como hace muy pocos días nos tocó a nosotros, con la agravante de que el periodista fue, tratándose redactor de LA VOZ, exigido determinada cantidad por insertar un anuncio, con lo que resultó firmado el padre del nefito, ya que la revista, como es lógico, no va a publicarse.

El tal Muñoz Mesa, viéndose redactor de nuestro periódico, no se contenta con introducirse en todas partes, sino que además, hace gala de influencias en los restantes colegas, ya que las noticias que toma, promete y cobra con la obligación de publicarlas en todos los periódicos.

La indigna fraseca del Antonio Muñoz Mesa, nos obliga a consignar que la redacción de LA VOZ le comunicó don Francisco Sánchez Luque, redactor jefe, y los señores Juan Herrera Montes, don redactores don Juan Aguilera, don Julio Fernández Costilla, don Juan Aguilera, don José Costilla Piusencia y don Angel Aquino Portas.

Antonio Muñoz Mesa no pertenece a la redacción de ningún periódico de la localidad, ni es periodista; poseyendo, únicamente, el título de «frescos», que lo desempeña muy discretamente.

Sobre el crimen de Ecija Continúa la pista del criminal.—Detención de varios enebriados

La ansiedad que existió por la captura del asesino de las dos mujeres y el esclarecimiento de esta horrible suceso es indescriptible.

Después de bastantes días sin noticias sobre el paradero del asesino, se ha descubierto la pista, asegurándose que la guardia civil le sigue muy de cerca.

En Palma del Río se supo que dos mendigos habían recibido dinero de un desconocido para que le llevaran provisionales de selenición y jamón, y cuando regresaron al lugar en que quedó el hombre, éste había desaparecido; más tarde, o sea al día siguiente, fué descubierta una mujer de vida alegre que escondía gran cantidad de ropa y medias de seda, sacando para pagar un billete de 500 pesetas; dicha mujer dice que un hombre desconocido había entregado dicha cantidad por un rato de amor, con la condición de que ella había de llevar de comer.

Posteriormente hemos podido averiguar que en la finca Sotegordo, enclavada entre las estaciones de Peñarol y Palma del Río, y próximo a esta última, han sido detenidos además de la mujer antes mencionada dos hombres cuyos nombres se desconocen, pero que se ha comprobado que han sido enebriados del criminal.

Se supone que el asesino se ha internado en la sierra de Hornoschuelos. La guardia civil de varios pueblos persigue activamente a El Viva, esperándose que en breve sea capturado. Corresponsal, Ecija, 21 S 923.

EN AGUILAR

Banquete en honor del gobernador civil de Alicante

Aguilar de la Frontera, la espléndida ciudad de la campiña cordobesa, ofreció ayer un homenaje, sincero y grandioso, a su hijo adoptivo, el gobernador civil de Alicante, don Ricardo Aparicio y Aparicio, con motivo de haberle sido concedida recientemente la gran Cruz de Beneficencia, por la labor humanitaria que realizó en Badajoz durante la época en que gobernó aquella provincia.

Fuó un acto de admiración, de lealtad y aprecio, distinguido por completo de tinte político, acto que patetizó una vez más la estimación, el cariño, la máxima veneración con que cuenta en Aguilar aquel ilustre político.

En «Villa Esperanza», una clásica venta andaluza, enclavada a pocos metros de la ciudad, congregáronse más de cuatrocientas personas, en franca camaradería. La venta lucía farolillos a la valenciana, galardetes y otros adornos.

Poco después de las diez llegó un automóvil el señor Aparicio, a quien acompañaba, entre otras personas, su hijo, nuestro querido amigo don Rafael, joven y californio alcalde del pueblo.

La concurrencia prorumpió en aplausos, dándose numerosos vivas. Seguidamente ocupó la presidencia del banquete, que fué servido con esmero especial por la repostería de la venta, ajustándose al siguiente menú:

Pasta a la valenciana, ternera con ensalada, morruza a la mediterránea, entremeses variados, vinos «Morties», frutos del tiempo y helados.

Una agrupación musical interpretó diversas piezas populares durante la comida. A los postres, levantados en nombre de la estimación, organizadora del banquete, el señor y simpático depositario del Ayuntamiento, don Manuel Barragán, quien en franca sentida, ofreció el acto a don Ricardo Aparicio, del que hizo un cumplido elogio.

Remarcado que el obispo de la diócesis al visitar posteriormente, no ha pasado, el pueblo de Aguilar, exclamó ante numerosos fieles que se congregaban en la parroquia: «¡Qué bien se está aquí!»

Yo, señores, al ver este acto, repito lo mismo que el ilustre purpurado. Y se está bien, porque el ambiente se halla saturado de espontaneidad y cariño que todos sentimos por este hijo nuestro, debidamente ilustre en estas circunstancias en que por haber realizado actos humanitarios en el pecho la más alta y seria condecoración: la gran Cruz de Beneficencia, que solo la poseen los que tienen la abnegación, la fortaleza y la caridad que adornan a nuestro don Ricardo.

Finalmente, el señor Barragán dió lectura a las adhesiones recibidas, que fueron, entre otras, la del diputado a Cortes por el distrito, don José Fernández Jiménez; la del alcalde de Córdoba, señor López y González de Caceres; la del vicepresidente de la Comisión provincial, don Guillermo Vizcaino Herruzo, y las de los señores don Francisco Perce de León y marqués de Casa de Vargas Machuca.

A petición de varios conmensales hizo uso de la palabra el periodista señor Mesa, residente en Aguilar, el cual dió algunos breves y amables frases al señor Aparicio y a su hijo don Rafael, con quien le unen estrechos lazos de afecto.

Hace un acto al pueblo aguilarense, regatando la importancia que en la vida de aquel significa el acto que tiene lugar. Termina brindando por el gobernador de Alicante.

Don Enrique Aguilar Tablada, distinguido intelectual, habla en nombre de su padre, íntimo amigo del festejado.

Hace un estudio detenido e interesantísimo de la personalidad del señor Aparicio. Suena a la Prensa, y finaliza su discurso haciendo un canto a la mujer de Aguilar, lleno de imágenes bellas y literarias.

El señor Aguilar Tablada es aplaudido con entusiasmo. Por último se levanta el gobernador de Alicante.

Ha de comenzar,—dice—dirigiendo un saludo del alma a los correligionarios y a los que no lo son, y has venido aquí por deber de amistad.

Sanda también cariñosamente a la Prensa. Y no he de omitir al portierrra don Agustín Aguilar Tablada, mi hermano, más que amigo.

Me gusta otro saludo que tiene importancia. Me dirige a don Vicente Romero, que entre nosotros es una institución.

Se refiere después el señor Aparicio a la significación del acto, y recuerda con orgullo el otro recientemente celebrado en Córdoba poco antes de ir a tomar posesión de su cargo.

Habia con modestia de su labor en el gobierno de Alicante, y en párrafos de elocuencia suya, se extiende en consideraciones sobre el momento político actual, haciendo aludidos y prudentes comentarios, que subraya la concurrencia con atrevidas silvas de aplausos, que se repiten al terminar su brillante oración.

Acto seguido se dá por terminado el banquete, del que hizo varios meguistes el corresponsal de Prensa Gráfica señor Torres Berriouev.

Y terminamos agradeciendo a todos—y muy especialmente al alcalde y a los señores Varo, Tero y Barragán—las atenciones que nos dispensaron.

TRIBUNALES

Sentencia Por la Sala primera de esta Audiencia se ha dictado sentencia condenando a la pena de diez años, cuatro meses y un día de prisión mayor, el procesado por hurto en causa instruida en el Juzgado de Córdoba, Antonio Ordóñez Cepedillo.

Abuelto La Sala segunda ha declarado abuelto al procesado por hurto, en causa seguida en el Juzgado de Priego, Manuel Ruiz López.

Horroroso incendio

Un niño de cinco meses porrao carbonizado

Según comunica la guardia civil del puesto de la aldea de Cardisa (Montoro), ha ocurrido un horroroso incendio en una choza enclavada en el término de dicha ciudad, a consecuencia de lo que pereció carbonizado un niño de cinco meses de edad.

Ex el sitio llamado Cabanizas de Arano, situado en la Vega del Pozo, la cual lleva un arriamiento el vecino de Villanueva de Córdoba Leocadio Rojas Pedrosa, existía una choza en la que habitaba el guandero Bartolomé Moreno y Morán, en unión de su esposa María Jurado Cabrera y de tres hijos de corta edad, el más pequeño de ellos de cinco meses.

Dicho matrimonio se hallaba ausente de la choza, y en sitio próximo a la misma, dedicado a sus quehaceres.

En la referida choza quedaron los tres pequeños, y se supone que encontraron cerillas o un alfiler que los encendió, produciendo el fuego por imprudencia y que hubieron después de ver las llamas.

La guardia civil de Cardisa acudió al lugar del siniestro y en unión de varios celeros realizaron trabajos para su extinción, sin conseguirlo.

La choza y todos los enseres que en ella había quedaron totalmente reducidos a cenizas, sin que fuese posible salvar nada.

En la referida choza fué de púes encontrado carbonizado el niño de cinco meses hijo de dicho matrimonio, Emilio Moreno Jurado.

La noticia del hecho ha producido enorme sensación entre el vecindario de la referida aldea.

Las pérdidas materiales ocasionadas por el incendio se elevan a 1.300 pesetas. En la mencionada choza se constituyó el Juzgado de instrucción de Montoro, instruyendo las oportunas diligencias.

Dos obreros heridos

Accidente de trabajo Esta tarde a las cuatro y media se ha registrado el tercero de los accidentes ya ocurridos en la zona que en la calle Cipriano Marcial conllevan los señores Sánchez Hernández.

Momentos antes de la hora indicada habíamos trabajado sobre una de las bavedillas de los pisos los obreros Francisco Caballero Gómez, domiciliado en la casa número 7 de la calle Portera y José Cano León, de 17 años, habitante en la portería de la Hacienda, Córdoba.

Subitamente hundiéndose la bóveda, cayendo al suelo los mencionados obreros. Conducidos a la Casa de Socorro lo fué operado al primero la fractura de una costilla y erosiones en distintas partes del cuerpo, y el segundo una herida asustosa en la región occipital y diversas contusiones en distintas partes del cuerpo.

El estado de ambos fué calificado de pronóstico reservado. Los heridos pasaron a sus respectivos domicilios.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

Una reunión

Han celebrado una importante reunión comitativa de las Cámaras de Comercio y Agrícolas de esta provincia, acordando colaborar conjuntamente todas en la defensa de los intereses de la región, y de una manera especial oponerse a que sobrevenga un rompimiento del Convenio Comercial con los Estados Unidos, lo que determinaría la pérdida del mercado más importante que tiene España para los productos de la tierra.

A los diputados y senadores les advirtió el peligro que nos amenaza.

DESDE CABRA

El pasado domingo 19, tuvo lugar el encuentro entre los primeros equipos del «Club F. C.» de Fuente Genil, y el «Club Deportivo Egarense» de Cabra, en el campo del primero.

Se efectuó el saque, y después de varias jugadas, los pontonenses llegan a la portería egarense, donde dieron mano, calificado el gol por el árbitro, a pesar de haber visto que la falta había sido cometida por los de Fuente Genil, protestando el público ante la parcialidad acentuada del árbitro.

Signe el juego, viéndose siempre el dominio de las de Cabra, estando compramada varias veces la man del «Genil». Conde continúa el retraso sus parcialidades, logrando «veladas» imágenes.

Los pontonenses empujan, haciendo Resaca (A.) magistralmente.

El defensa garbcha, Palmarés (L.) levanta el balón que a nuestro guarda meta se le resaca de las manos, aprovechándose de este momento los delanteros del «Genil», que se marcan el segundo tanto, y terminan el primer tiempo.

En el segundo, los egarense desarrollan un juego por bajo, llegando a la portería contraria, donde el árbitro (C) echó raso introduciendo el esférico en la red. (Palmas de los espectadores imparciales.)

Varias jugadas poco vistosas y los del «Genil» hacen el tercer gol.

Los egarense juegan como nunca, pasando el delantero centro, que regatea a medios y defensas egarense, haciendo un gol que vale el segundo tanto, siendo el segundo tanto de dicho día que era el primero.

El tercer tanto lo ocasionó el zancadilla del defensa, cosa que no ocurrió, y visto la parcialidad del árbitro, los egarense se vieron precisados a abandonar el campo, entre los aplausos del público, faltando treinta minutos para terminar el encuentro.

Hay que advertir que en este partido se disputaba una copa le plata, que fué adjudicada a los pontonenses porque el árbitro dió que el vís y hacia lo que le daba la gana.

Por nuestra parte pertenecemos a los futbolistas de Fuente Genil que no se desahogan del referido árbitro porque les hará ganar muy buenos partidos y los colocará a la fuerza, a la cabeza de los primeros equipos de España.

Abuelto

La Sala segunda ha declarado abuelto al procesado por hurto, en causa seguida en el Juzgado de Priego, Manuel Ruiz López.

LOCALES

El lunes próximo, 27 del corriente, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de ahorros de Córdoba, la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la sucursal siguiente durante el mes de octubre último y que, con arreglo a los estatutos de la casa, corresponden venderse. Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

—El cabo Elías Estéban y los soldados Juan Reinoso Bueno, Mariano Avila Navarrito, Teodoro Fontán Hernández y José Quevedo Marano, todos de la comandancia de ingenieros de Ceuta, se guran compañía, solicitan madrina de guerra. Quedan comprometidos.

—Ha marchado a Roma nuestro buen amigo el cuto médico don Isaac Holgado Barrago, en compañía de su distinguida familia.

—Ha marchado el banquero de Arzola, la condesa de Cañete de las Torres.

Desgraciado accidente Esta tarde, y en ocasión de transferir por la calle de San Fernando, Angela Vázquez Sánchez, domiciliada en la calle Jaime Romero de Torres, número 2, tuvo la desgracia de que al pasar por la casa número 104 de la primera vía citada, se desprendió una teja del alero del tejado, hiriénola.

Angela fué asistida en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región frontal y otra en el brazo derecho, ambas leves.

Sucesos y denuncias

Desgraciado accidente Esta tarde, y en ocasión de transferir por la calle de San Fernando, Angela Vázquez Sánchez, domiciliada en la calle Jaime Romero de Torres, número 2, tuvo la desgracia de que al pasar por la casa número 104 de la primera vía citada, se desprendió una teja del alero del tejado, hiriénola.

Angela fué asistida en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región frontal y otra en el brazo derecho, ambas leves.

De Pueblonuevo del Terrible

Foot-ball.—Día 17, tercer día de feria. Juega un equipo recientemente fundado de Villanueva de Córdoba, y el «Sporting F. C.», de esta localidad, resultado vencedor el «Sporting» por 3 a 3.

La unión es mayor que la primera tarde; el campo, momentos antes de comenzar el partido, está rodeado por más de 5.000 espectadores.

A las seis en punto, hora en que se comienza el partido, los equipos quedan alineados como sigue:

«Villanueva de Córdoba»: Fernández (J.), Pedraza, Abotada, Oñate, Sepúlveda, Lico, Sánchez, Cortés, Fernández (M.), Pedraza (G.), Cámara.

«Sporting F. C.»: Pino, Gouzeri, Galán, Núñez, Hurrell, Hasselstein, Pozo, Alcázar, Madrid, R. Lizaso, M. Lizaso.

El partido comienza bastante abrumado por parte de ambos equipos; el balón, tan pronto es en un campo como en otro, sin que pueda asegurarse un franco dominio por parte de ninguno de los equipos.

Pueblonuevo, que ha tenido dos centros de chutor y que no lo hizo Lizaso (R) por falta de decisión, consigue al fin aperturar el primero de la tarde. El juego sigue algo más animado, pero sin llegar a dimitir al público.

Villanueva de Córdoba, que se defiende y ataca de un modo admirable, consigue empatar, después de una buena preparación. Los delanteros tienen ya balón a la portería contraria centrándola, bien y metiendo el gran chub.

Sepúlveda, de Villanueva de Córdoba, que desde un principio nos demostró que entiende de foot ball más que ninguno, se puede asegurar, el que llevó el peso del partido toda la tarde.

Casi al final del primer tiempo consigue Pueblonuevo aperturar el segundo tanto, y poco después Sepúlveda consigue el empate para su equipo.

Comienza el segundo tiempo y hay un arranque bonito de los de Pueblonuevo, quizá el mejor jugado de la tarde; el gran Hurrell pasa delanteros, metidos y de cabeza contrarios y lanza un esférico que el portero de Villanueva, que es sólo dignificado de lo mejor que tiene el campo, no puede parar. A partir de este momento el juego se anima y por ambas partes empieza a jugar bien y el balón, que hasta entonces se aburría, se anima, que hasta entonces buenos jugadores y aplaude algunos buenos jugadores.

Hay un penalizamiento contra Villanueva, que Madrid tira fuera de la portería. Me parece muy bien y muy noble este modo de responder; el público también aprueba la generosidad de sus palcos.

Termina el partido después de apuntarse dos tantos más los de Pueblonuevo y uno de Villanueva.

De los muchachos de Villanueva se dijo fingieron, entre todos, Sepúlveda, que jugó bien toda la tarde, y el portero, que paró de un modo admirable; de los demás, aunque ninguno jugó mal, se ve que algunos jugadores antiguos. Desperdiciaron algunas buenas jugadas, y por esto no pudieron conseguir apuntarse, por lo menos, tantos más.

De los de Pueblonuevo se tendría mucho muy malo que decir, pero ahora me contento a decir que sigue Hurrell, Pino, Hurrell y Galán, los demás hicieron muy poco que merezca ser consignado; pero consideran un triunfo haber vencido por 3 a 3 a Villanueva de Córdoba, y yo no creo que el triunfo ha sido para los de Villanueva, que son los mejores de la provincia desde su muy reciente fundación, mientras que nuestros palcos se consideran «asesinos del foot ball desde hace varios años».

No dudar de que Villanueva de Córdoba cuando lleve la mitad del tiempo que otros exhibaron este deporte, podrá competir dignamente con un equipo como el «Industria F. C.» de Sevilla, y no se desanimen por tan fácilmente como vosotros os desanimáis.

Más entrenamiento, más fe en los hechos, y se os podrá considerar como buenos; de otro modo no tardará mucho tiempo que os derroten todos los equipos de la provincia.—Corresponsal.

Pueblonuevo del Terrible 18 de Agosto de 1923.

E. M. M.

MILITARES

Regreso Regresó del banquero de Peñabazcas (Villaharta) el teniente del regimiento de la Reina, don José Rico.

De visita Marchó a Aguilar el comandante de Intendencia don José del Valle y Burgos.

Al interesado Se interesa la presentación en este Gobierno del soldado del cuarto regimiento de Artillería de línea Antonio Caba, Gutiérrez, el que se halla disfrutando permiso en esta capital.

Incendio o



# Informaciones de hoy 22

## A través de la vieja ciudad resignada

(De colaboración)

Señor Director de LA VOZ.

Distinguido señor: He leído muchas veces su amable carta, en la que me invita, un poco inopinadamente, a escribir alguna que otra columna de comentario al cotidiano vivir de la ciudad, y mi amor y mi voluntad se han colado como alforjas de arriero. Asombro, de que haya todavía quien se acuerde de mí; vanidad, de que se me requiera para tan elevado menester; pero ni mi vanidad ni mi asombro, en las que también hay halago, me han decidido desde luego a d'farir su cortés invitación. Razones de más sustancia, como ahora se dice, han vencido mi pereza y mi pudor.

¿Será verdad que aún quedan optimistas que se prometan fruto de una labor de cultura? Es posible, y usted se me antoja uno de ellos, según el tono un poco pueril de su epístola, que sin embargo me anima a esta réplica, que ya va resultando incongruente, pues empecé por mostrarme incrédulo del valor de la enseñanza y acabará por congratarse de su prometedora enseñanza. Eterno y desconcertante dualismo que parte en dos mitades las inclinaciones del alma, que busca honradamente la verdad.

¿Quién fuera político vengo, cuatro o cosa parecida para tener resuelto este ingente problema en un cómodo sentido de utilidad? No somos nada de eso y habremos de resignarnos, ya que, quien nace para ochar de moralidad, no puede llegar a cuarto de despretensión.

[Ay], don Ramiro: En qué trances me pone la cortésia hacia usted y el amor al progreso, a mis años y con mis achaques. Pero, en fin, ya estoy en ello, y comentaré, según usted desee, el vivir ciudadano, siempre que la gata, mi inseparable esposa vive, recuerdo de la muerte, me lo permita.

¿Por dónde empezaremos? ¿Por el Ayuntamiento? ¿Por la Diputación? ¿Por el Gobierno? ¿Seamos metódicos y comencemos por Córdoba, por la ciudad en gineo, que bien merece un ligero examen su bella y religiosa.

¿Cómo explicarse, querido director, la inercia de este pueblo, mientras sus hermanos geográficos, Sevilla, Málaga, Granada y la mayoría de los españoles, se desprezaban y agrandan con noble emulación? Muy sencilla: porque no hay pueblo o espíritu de tal. Hemos perdido la cohesión política, en la prócer aceptación de esta palabra, para adquirir un denigrante sentido de colonia.

Me imagino que os parecerá fuerte la frase, pero al cabo la hallaréis justa si pensáis un tanto en ella.

Políticamente, la ciudad está representada por una comunidad de intelectuales cordobeses, quienes viven hace muchos años en Madrid, y que tendrán a Córdoba el natural amor de hijos y procuradores de ella, pero a quienes su absentismo libra del hedor de sus cloacas, del polvo de sus calles, de los baches de su pavimento, de las sacchanzas de su insalubridad, del asco de su desaseo, ya que lo que hasta ellos llega, que son las acias, siempre van limpias. Políticamente, pues, Córdoba es una colonia, que tributa su representación como su mejor fruto natural.

Económicamente está asimismo colonizada: la mayor parte del capital cordobés industrial y mercantil, no es originariamente de aquí; está en manos de forasteros, más activos y esportadores que el elemento indígena a quienes Dios bendiga y la ciudad agrada. La base de bienestar que en ella han situado, lo cual no impide su forasterismo, del que no quiere buena parte de esa cosecha prescindir. Si hay quien lo duda que he aquí la sencilla prueba: cuando se discute un presupuesto municipal y se protesta de algún epígrafe de los gastos que sume todos los habitantes cordobeses tres generaciones anteriores. Otra prueba, para los incrédulos, es que los cordobeses, a pesar de la proximidad de nuestra incomparable tierra, cuantas fincas de recreo poseen casas cordobesas en otras provincias de horizontes grises y suelo estepario.

Socialmente es también colonia, la principal actividad natural es agrícola y del trabajo del campo vive el sostenido por ciento de los cordobeses... pero da la maldita coincidencia de que la propiedad del suelo en muy buena parte está aún en poder de los colonizadores. En este aspecto, más que colonia es feudo.

¿Ve usted, amable director, cómo políticos desnaturalizados, capitalistas centrifugos y taratantes absentistas, la ciudad no podía conservar su espíritu de pueblo ingenuo, independiente y perfectible, y era forzoso que se acomodara resignadamente al perezoso rastreo de raza retrograda.

Que Dios y lo que de bueno queda en Córdoba impulsen a la noble ciudad. Amén.

UN VIEJO LOGUAZ.

## Sucesos y denuncias

[Y dió el «pego»!]

Argelino Román Bay, de 26 años de edad, natural y vecino de Pego (Alicante), es un ciudadano que seguramente tiene necesidad de recorrer innumerables poblaciones de Andalucía y otras regiones.

Argelino debe ejercer un importante cargo, aunque no sea el de Inspector de los coches-cama de los grandes expresos europeos.

Ayer, el buen hombre tuvo necesidad de salir desde la estación férrea de la importante población de Alhaidugulla, donde había estado arreglando una testamentería, en la que resultan herederos veintitrés personas.

Argelino se dirigió hacia la estación de Córdoba en un tren de los más lujosos, que es conocido por el tren número 214.

El viaje lo realizaba Argelino admirablemente, pero entre dos estaciones del trayecto se lo acercó el revisor:

—Caballero, ¿me hace al favor del billete?

—Con mucho gusto.

Argelino empezó a sacar documentos, una cartera, un portamonedas, muchos papeles, pero nada, el billete no aparecía.

El ilustre viajero alzó que lo había extraviado, por lo que, exponiendo mil excusas, intentó justificarse ante el revisor.

Bate, no obstante las argumentaciones de Argelino, le dijo que en cumplimiento de su deber, no podía prescindir de ver el billete, por lo que extendió la correspondiente denuncia.

A la llegada del tren a la estación férrea de Cercadilla, el revisor entregó la denuncia al jefe de estación, quien la envió al juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda de esta capital.

Como puede verse, Argelino, haciendo honor al pueblo de su naturaleza, intentó y logró llevarlo a la práctica el dar el «pego» al revisor, trasladándose desde Alhaidugulla a Córdoba sin pagar una céntimo perra gorda, aunque, en contra de su voluntad, se le ha estropeado su laudable idea de realizar un viaje tan económico como feliz.

Mordido por un perro

En la calle Agustía Moreno un perro de la propiedad de Joaquín Castillo, que vive en la casa número 152 de la indicada vía, mordió al niño de siete años de edad, Rafael Prieto Pulido.

El guardia municipal Juan Basurte condujo al expresado niño a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia le apreció una herida en la pierna izquierda de pronóstico reservado.

Por escándalo

El guardia municipal número 19, Rafael Ceballos, ha detenido a Francisco Ceñas Alarcón, por promover escándalo.

La pelota

Los niños Enrique Bernabé González y Rafael Aguilar Olivares han sido denunciados por jugar a la pelota en la plaza de la Amsgra y romper cristales, promoviendo escándalo.

Mal piso

El rector de la parroquia de San Lorenzo se queja al guardia municipal de San Lorenzo de que el pavimento de dicha calle está en pésimas condiciones.

A su dueño

En la Jefatura de la guardia municipal se encuentran depositadas a disposición de su dueño, dos llaves que encontraron abandonadas en la vía pública Gabriel Gutiérrez, Inspector de carnes.

Una «juerga» barata

Antonio Ardila González, de 28 años de edad, soltero, domiciliado en la casa número 5 de la calle Pastora, se propuso anoche correr una juerga, procurando que le costara la menor cantidad de dinero que le fuera posible.

En las primeras horas de la noche Antonio recorrió varios establecimientos de bebidas, tomando varios medios de vino y logrando ponerse en plan de juerga.

Como al hombre, según frase de los aficionados al montilla, se le había entorpecido la boca, continuó bebiendo sendos medios de vino.

La papalina que cayó el Ardila fué de las que hacen época.

Terminó la tajá en dos establecimientos de bebidas de la calle Gutiérrez de los Ríos, en los que hizo un consumo de vino cuyo importe asciende a varias pesetas.

Antonio continuaba divirtiéndose sin preocuparse de que el tabernero seguía anotando tres «perritas gordas» por cada medio y como es consiguiente a la hora de pagar surgió el conflicto.

Ardila no tenía una llna «lata» y si una soberbia tajá, por lo que al reclamarse el importe del consumo que había hecho, promovió un fuerte escándalo.

Acudió el guardia municipal Luis Rincón Montero, quien a costa de grandes trabajos logró que el curda compareciera en la Comisaría de vigilancia, donde quedó detenido a disposición del juzgado municipal correspondiente.

Mujer herida

En la Casa de Socorro ha sido curada Dolores Márquez Cañuelo, de 30 años de edad, domiciliada en la casa número 2 de la calle Egido (Campo de la Verdad), apreciándole una erosión por mordedura en la región manteniéndose izquierda y erasiones en diferentes partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

Hasta ahora se desconoce la forma en que dicha mujer se causó las lesiones que padece.

Mal hecho

El guardia municipal Agustín Pastor ha denunciado a Antonio Tajada Molina, que se negó a cumplir lo que le ordenaba, el citado agente de la autoridad.

## Fiestas de la Virgen del Carmen en Zameranos de Priego

En los días 14, 15 y 16 de los corrientes se han celebrado las hermosas fiestas civiles-religiosas, organizadas por la Hermandad de la Virgen del Carmen, que este año han revestido particular solemnidad por ser el hermano mayor el sabio y virtuoso sacerdote, párroco de Santo Domingo de Cabrera e hijo preclaro de este simpático pueblo, don Antonio Povedano González.

El día 14, a las once de la mañana, hizo su entrada en el pueblo la banda de música del Hospicio de Jaén, que dirige el maestro de capilla de la Santa Iglesia Catedral de la referida ciudad, saliendo a recibirla a la estación de Alcaudete, el citado don Antonio Povedano y don Facundo Ruiz Roldán, virtuoso párroco de Almedinilla y también hijo preclaro del pueblo, y a las afueras, todo el pueblo en masa y la banda de la Hermandad, llevada por el estudiante del sacerdocio don Francisco Ortega González, dirigiéndose seguidamente a la iglesia, y después de dar una vuelta por las principales calles del pueblo, entonando alegres pasos dobles de moda, a la casa del hermano mayor, donde fueron obsequiados con refrigerios.

La entrada de la banda de música resultó muy alegre y simpática en extremo, el verla constituida por 25 niños pequeños, dirigidos por su maestro don Cándido, que repicaban el pueblo con sus melodías.

Los infantes músicos se alojaron en casa de los Hermanos de la Virgen, y en todas ellas dejaron gratos recuerdos por su alegría y compostura.

Por la tarde se celebró una sesión musical en la plaza de Alcalá Zamora, en la cual se había instalado un templete para los músicos, y donde por la noche se quemó una vistosa colección de fuegos artificiales confeccionados por el popular pirotécnico de Priego, Manolo, que cumplió bien.

El día 15 a las siete de la mañana, nos despertaron las notas de una alegre diana, que ejecutaron por las principales calles del pueblo los pequeños y precoces músicos.

A las once se celebró la función religiosa ante la hermosa Virgen del Carmen, patrona del pueblo, y cuyo altar estaba adornado e iluminado con exquisito gusto. El sermón estuvo a cargo del repetido hermano mayor don Antonio Povedano, que con su galanura de estilo y gran unción evangélica, cantó las glorias de la Virgen del Carmen y excitó a su pueblo a seguir tenidamente por Madre amantísima, para lo cual sus hijos deben conducirse con ella como e respondiendo a Madre tan excelso.

La parte coral estuvo desempeñada por el R. P. Andrés, de la orden Carmelitana, y por don Francisco Eguzabal, culto párroco de Fuente Tójar, dirigidos por el maestro de capilla de Jaén.

Oficiaron la misa don Francisco Ortiz Ovejuna, párroco de ésta; don Facundo Ruiz Roldán, párroco de Almedinilla y don Juan Bautista Pareja, estudiante del sacerdocio.

La tarde de dicho día hubo pases y música en la repetida plaza de Alcalá Zamora, que estuvo muy concurrida.

A las ocho y media salió de la parroquia la procesión de la Virgen del Carmen, precedida de las imágenes de San José, regentadas por el rico propietario de la casa de don Serafín Roldán, y del Corazón de Jesús. La imagen de la Virgen estaba hermosísima y radiante de luz y el niño de hermano mayor era llevado por el que lo será el año próximo don Nicomedes Ortega Roldán, rico propietario de ésta.

Por la noche se repitieron la sesión musical y el paseo en la ya citada plaza de Alcalá Zamora.

El 16 se inició igual que el anterior con la alegre diana.

A las diez hubo misa solemne e imposición de Santo Escapulario a los fieles que lo desearon, por el padre Andrés, de la residencia de Carmelitas de Hurojas.

A las siete de la tarde dió comienzo la solemne novena a la Virgen del Carmen, estando el sermón a cargo del ya citado padre Carmelita, que hizo historia de la devoción carmelitana, demostrando que fué la primera de todas las devociones Marianas y concluyó su hermosa sermón entonando a la Virgen el himno «Más que tú, sólo Dios, sólo Dios». Durante los días sucesivos continuará tan solemne novena, cuya parte musical desempeñará el simpático joven don José Murillo, organista de Santo Domingo de Cabrera.

Con motivo de estas fiestas hemos tenido entre nosotros al capitán de la guardia civil de Cabrera, al simpático sportsman, de igual vejeidad, don Manuel Rascon; el joven estudiante de medicina de Zuheros señor Romero, con su elegante hermana Paquita; a la bella señorita María Sánchez González, de Fuente Tójar, y a la familia de nuestro compañero y distinguido amigo el maestro de las regionales de Cabrera don Antonio Linares Tienda.—Corresponsal.

## CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, es el papel de fumar de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

## Una conferencia LOCALES

La sección de ferroviarios andaluces de Córdoba continúa sus trabajos a fin de difundir entre sus obreros los progresos de la intelectualidad, para lo cual ha organizado una serie de conferencias, en las que ha de disertarse sobre importantes temas relacionados con los principales problemas de la vida del obrero.

La directiva no ha regateado sacrificio alguno y trabaja sin descanso para lograr que se verifiquen cuantos actos de cultura sean necesarios.

A tal efecto, el presidente de la Sección de Córdoba, don Manuel Villar Rodríguez, se ha entrevistado con determinadas personas idóneas de la localidad, quienes se han ofrecido para defender por la tribuna del centro ferroviario, a fin de dar a conocer a dichos obreros la situación actual de los otros gremios y aconsejarles que laboren juntamente para obtener todos un resultado práctico y beneficioso para la clase.

Esta serie de conferencias se inaugurará mañana jueves y se verificará a las diez de la noche en el domicilio social de los ferroviarios andaluces, casa número 135 de la calle Agustín Moreno.

Don Antonio Romero, Inspector del Banco de Ahorro y Construcción, en unión de los agentes representantes de dicho cooperativo, divulgarán el ideario del Banco, sus fines, medios, su difusión, su devenir.

Para asistir a la citada conferencia hay gran entusiasmo, y, en días sucesivos, los ferroviarios continuarán celebrando otros actos análogos, en los que han de tomar parte las personas más significadas de Córdoba.

Nos parece muy bien la propaganda cultural de la directiva de los ferroviarios andaluces de Córdoba y los alentamos para que continúen por el camino emprendido.

## Regimiento de Infantería de la Reina, número 2

Venta de instrumentos de música usados. Existiendo en este Regimiento una partida de veinticuatro instrumentos de música usados, los señores que deseen adquirirlos en total o parte de ellos, podrán concurrir a la subasta en púeo a la llana, que para su enagenación se celebrará en el simulacrum del cuartel del citado Regimiento, el día 23 del presente mes, a las diez horas, siendo de cuenta de los compradores el importe del anuncio.

Córdoba 13 de agosto de 1923.—El comandante mayor, Antonio Márquez.—V. B. El teniente coronel jefe accidental, Viana.

## Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara

Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario. Procedente de los hospitales Nécker y Lariboisiere.

Miembro de la Sociedad de Cirujanos. París. CONSULTA DE 2 A 5

Avenida de Canalejas (por la Victoria) 29

## Francisco F. Caparrós IMPORTADOR DE CAFES CORDOBA

S. y A. Fernández Caparrós Fábrica de caramelos Azúcares estuchados CORDOBA

(C) Ministerio de Cultura 2007

Han regresado a Rute los ricos propietarios de dicha localidad don Diego Molinas y don Rafael Ariza.

El oficial primero del Ayuntamiento de Puéobonuevo del Terrible, don Luis González, ha regresado a dicho pueblo.

Ha regresado a Beja el acreditado industrial de aquella plaza señor Sato.

Enviamos el pésame a nuestro buen amigo don Juan Refinero, por la muerte de su hermana y sobrina, ocurridas en Castro del Río en el transcurso de pocos días.

Ha regresado a Villanueva del Rey el ex alcalde de aquel pueblo don Aquilino Molina.

Anoche en el tren expreso de Málaga regresó a esta capital nuestro querido amigo don Antonio Areales Colinet.

En el tren expreso de Sevilla ha regresado a Córdoba don Rafael Hlescas Alzate, nuestro querido amigo.

Anoche, en el tren expreso, llegaron a esta capital diecinueve turistas ingleses que visitarán los principales monumentos de la población. Los expedicionarios marcharán hoy en el rápido.

## CONSEJO

Comore usted los calzados en casa SAPE NA, pida usted un tikep por su compra, y una vez reunidas tan solo 50 PESETAS, le regalaremos un hermoso botijo forma gallo. Zapatería Sapena. Conde Cárdenas, 26

## BAR REGIO

Este establecimiento, el más acreditado en su clase, expende cerveza marca «La Mezquita» al grifo negra y dorada, kottels, cafés, licores, helados y todas clases de bebidas. Tapas espléndidas y variadas solo por el consumo, confeccionadas por un famoso cocinero, traído expreso para este regalo a los consumidores. Calle Sevilla, por Siete Rincones, 9

Lotería n.º 15 HORTALEZA, 15 MADRID

Administrador don Manuel M.º de Tiedra. Envía provincias decimos de todos los sorteos inluso de Navidad.

EL METRO no hace descuentos ningunos, pero vea usted sus precios y los encontrará más baratos que los demás.

Compañía Nacional de Poles y Calzados S. A. Numero 14 de Calles Cervantes y Góndarez Well



Producción diaria: 500 pares. Calle Príncipe de Asturias, 10. BARCELONA

Sucursal núm. 6

Espartería, 3

CÓRDOBA

## CALZADOS PRINCIPE

ACTUALMENTE Gran rebaja de precio EN TODOS LOS ARTICULOS

Calzados directos de nuestra Fábrica al público

TAMANOS PRECIOS

4-5	a	1'40
5-6	a	2'00
6-7	a	2'10
7-8	a	2'20
8-9	a	2'30
9-10	a	2'40
10-11	a	2'50
11-12	a	2'75

## TACONES DE GOMA AMERICANOS

“Prince Quality” INTERMINABLES

NOTA DE PRECIOS

4-5	a	1'40
5-6	a	2'00
6-7	a	2'10
7-8	a	2'20
8-9	a	2'30
9-10	a	2'40
10-11	a	2'50
11-12	a	2'75

## Continúa el paso de tropas para Africa

El tren militar que había de llegar anoche a las doce a esta estación central, lo hizo por la de Espeluy.

A las siete y cincuenta y cinco de la noche llegó a la indicada estación, conduciendo doscientos diez y nueve soldados y veinte oficiales, procedentes de Albuete.

A las doce y media de la noche llegó otro tren especial, en el que iban noventa y tres soldados y cinco, con dos oficiales.

En este tren iban también siete camiones automóviles.

Hoy, a las diez y media llegarán a la mencionada estación otros trenes militares conduciendo cuarenta y tres soldados y un oficial, del regimiento de artillería montada; doscientos cuatro y un oficial, del regimiento de Galicia; setenta y ocho y un oficial, de la Princesa; y noventa soldados y un oficial, del de infantería de Burgos.

Tanto las tropas que han pasado durante la madrugada última como las que han de pasar hoy, en la estación de Puente Genil se les servirá un rancho.

La guarnición de Córdoba

El batallón expedicionario de la Reina continúa preparado para salir al primer aviso.

Son inexactos los rumores circunlados de que esta misma noche saldría parte de las fuerzas.

Unicamente se han circulado órdenes a los alcaldes de los pueblos de la provincia para que tan pronto como el segundo batallón del regimiento de la Reina reciba la orden de partir para Africa, se incorporen a dicho cuerpo los soldados de cuotes del cuerpo de filas de 1922.

Hasta ahora estas son las noticias relacionadas con el regimiento de la Reina, y parece ser que el 4.º pso de Artillería tiene órdenes para preparar algunas baterías, para el caso de que fueran necesarios sus servicios en Melilla.

# BAR-LOCK

The Bar-Lock Typewriter Co. LTD, London

De nuevo ha revolucionado la construcción de máquinas de escribir

Fabricación inglesa; con los más modernos adelantos; de rápida y silenciosa escritura; la más sólida; teclado universal con tres teclas adicionales, imprimiendo noventa caracteres, rodillos del papel intercambiables, carros que admiten papel desde una a 27 pulgadas de ancho, pudiendo colocarse automáticamente cualquiera de ellos sobre la misma base.

Agentes exclusivos para España y Marruecos: Sociedad Española de Mecanografía C. A.

Calle del Prado 16 y 18.—Apartado 12-112.—Madrid.

## Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solos en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

## Francisco Guerrero Barea Instalador electricista

Alfonso XIII, 38 Córdoba

## IMPORTANTES REBAJAS

Hace la CASA de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO en todos los artículos de temporada.—La pañería, Paños y Driles, artículos a los que dedica especial atención, los ofrece a precios sin competencia.—En soluciones confesionadas, es la primera casa en Córdoba. Todos los viernes venta de retales y artículos de ocasión

María Cristina y Alfonso XIII (Frente al Gobierno Civil)

## Motores “CROSSLEY” para GAS POBRE

ACEITES PESADOS GASOLINA

Son los PREFERIDOS en el mundo entero Gasógeno para toda clase de combustibles

Detalles gratis: A. S. Maude, Gran Vía, 1.—Apartado 524.—Madrid.

## LA ESTRELLA

Es el nombre del nuevo establecimiento de VENTAS AL DETALL que próximamente abrirá al público la casa Juan García Rodríguez en su almacén de Paquetería de la calle Librería, núm. 16.

En LA ESTRELLA podrá usted comprar a precios de Almacén toda clase de artículos de Mercería, Perfumería, Quincalla, Hilos, Medias, Calcetines y todo lo concerniente al ramo.

## Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almuerzo y escritorio: Avenida de Cervantes 2, Córdoba

## HIELO La Frigorífica Cordobesa

Propiedad del Sr. Maqués de la Mota de Trojeo.—Córdoba Precio para la plaza y exportación: Arroba, UNA PESETA Para pedidos directamente a la Fábrica

Almacenes de maderas PENINSULARES Y EXTRANJERAS

Reyes Católicos Baldomero Milla Teléfono 408

# Información telefónica

## Esta madrugada ha comenzado la ofensiva por nuestra parte en la operación de socorro a Tifarautin

Parte oficial de Marruecos.—Se asegura que el general Burguete y el capitán Martínez de Aragón han sido sumariados por sus declaraciones.—En los combates del sábado cayeron prisioneros en poder de los rebeldes algunos de los nuestros.—El enemigo somete a espantosas torturas a los indígenas prisioneros.—Abd-el-Krim confía en salir airoso en el combate de hoy.—Los rebeldes aprietan el cerco de Tifarautin.—El Raisuni ratifica su adhesión a España.—El general Marzo, comandante general de Melilla.—La comisión de responsabilidades terminará de oír los informes orales en la reunión del lunes.—Weyler y Silveira hacen interesantes declaraciones.—En la zona occidental no se han reproducido los ataques.—Violento huracán en Madrid.—Toros en Bilbao.

(De la "Agencia Febus")

### De Madrid

Madrid 22 de la 1'10 a las 3'50 m.

#### La comisión de responsabilidades

El presidente del Consejo recibió la visita del señor Sagasta, presidente de la comisión parlamentaria de responsabilidades, para informarle de los trabajos que lleva realizados dicha comisión.

El señor Sagasta dijo al señor García Prieto que había recibido una carta del conde de Romanones, contestando al requerimiento que la comisión le hizo.

También dijo que el lunes próximo se reunirá nuevamente la comisión para oír el informe del general Marina, y con este se duran por terminados los informes orales, continuando después la comisión el examen y estudio documental para redactar finalmente el informe, en cumplimiento de la misión que tiene encomendada.

#### Violento huracán.—Un muerto y un herido

Poco después de las cinco y media de la tarde se desencadenó sobre esta Corte un violento huracán, envolviéndola en una nube de polvo y causando considerables destrozos.

En cuando se inició el viento huracanado comenzó a caer en todas las calles una verdadera lluvia de persianas y cristales rotos. Fué una sorpresa el huracán, que alcanzó enseguida gran intensidad. El cielo presentaba, desde mediodía, la coloración propia precursora de alguna tempestad.

En diversos lugares derribó el viento los postes telegráficos, rompiendo los hilos. También arrancó el huracán de suyo algunos árboles, derribando chimeneas y causando otros destrozos en la villa.

En una casa en construcción que se levanta en la esquina de la calle de Santa Engracia, donde trabajaba una brigada de obreros, se desprendió un tabique y varios trozos de andamiaje, resultando gravísimamente herido un obrero, que falleció a poco, y lesionado otro con varias heridas y contusiones.

A causa del huracán las comunicaciones telefónicas se efectúan en gran dificultad.

#### Burguete y Martínez de Aragón sumariados?

La Correspondencia de España publica una información diciendo que el general Burguete ha sido sumariado por las declaraciones que hizo comentando la política de Marruecos y anunciando sus propósitos parlamentarios.

Asimismo se dice en dicha información que el capitán Martínez de Aragón ha sido sumariado por el informe que a petición propia emitió ante la comisión de responsabilidades acusando a los exministros de la Guerra general Tovar y señor Cervera, recogidos en el libro donde hace historia los acontecimientos de una época en Marruecos.

#### Las intoxicaciones por la leche

Además de las personas asistidas a primera hora en la Casa de Socorro del distrito de la Latina de intoxicación originada por la ingestión de leche en malas condiciones, se sabe que fueron asistidas otras varias en sus respectivos domicilios.

Todas las personas intoxicadas manifestaron que la leche había sido adquirida en la lechería, establecida en el número 18 de la calle de Cervera.

Se calcula que el número de intoxicados asciende a sesenta.

Las existencias de verano se liquidan en EL METRO a precios escandalosamente baratos. Comparen precios.

#### PLAZA DE TOROS

Espectáculo preferido por el público selecto Gran función para hoy 22 de Agosto de 1923.—Miercoles de moda A las nueve de la noche.—Estreno del episodio 11.—Intitulado Frente a la muerte y proyección del 10.º continuación de la emocionante serie americana en 15 episodios La lucha contra el destino, interpretada por el aplaudido artista William Duncan.—Estreno de la 3.ª y 4.ª parte de la cuarta jornada, titulada El sacrificio del amor, y proyección de la 1.ª y 2.ª de la misma jornada, continuación de la monumental película en cinco jornadas de cuatro partes, titulada La tumba india, producción alemana de gran espectáculo, interpretada por la bellísima e insuperable estrella Mia May. Película de presentación fastuosa y de éxito mundial.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

#### Chocan dos autos y resulta herido un soldado

Un automóvil militar chocó con un autobús, resultando aquél destruido. Sufrió heridas y contusiones varias el soldado Julio Jiménez.

A consecuencia del aborrazo se derramó la gasolina y un transeunte que arrojó al descuido un puñal de cigarro originó un incendio, contribuyendo a la destrucción del vehículo.

#### La guerra en Marruecos

##### Salida de tropas

A las seis de la tarde han salido de la estación del Mediodía las tropas siguientes, que van a cubrir bajas a Marruecos:

Cuarenta y tres soldados del tercer de Artillería montada al mando de un oficial. Doscientos cuatro del regimiento de Galicia, mandados por dos oficiales.

Sesenta y ocho individuos del regimiento del Príncipe, mandados por un oficial. Noventa soldados del regimiento de Burgos, al mando de otro oficial.

A dichas tropas se les dió un rancho en los cuarteles donde estuvieron alojadas en esta corte.

#### El capitán general visita al ministro de la Guerra

Por la tarde estuvo, visitando de paso, en el ministerio de la Guerra, el capitán general de la región Muñoz Cobo, para visitar al general Aizpuru.

Cuando salió del despacho del ministro del señor Muñoz Cobo, fué abordado por los periodistas, quienes le interrogaron acerca de la importancia de la entrevista.

El capitán general manifestó a los informadores que su visita al ministro había sido únicamente para darle cuenta de la llegada de tropas a Madrid de paso para Marruecos, y de su salida en los trenes de Andalucía.

Agregó el general Muñoz Cobo que este envío de fuerzas no era para aumentar el contingente de nuestras tropas en Marruecos, sino únicamente para cubrir bajas, cosa que no se había efectuado antes por razones económicas.

Pero se da el caso de que hay batallones en África constituidos por trescientos cincuenta hombres escasamente, y de este modo los batallones no están constituidos, ni muchas veces, con el número de individuos que corresponden.

Hasta ahora—continuó diciendo el capitán general—sólo han salido de Madrid doscientos cincuenta hombres del regimiento del Rey.

También visitaron al general Aizpuru el duque de Tetuán, el infante don Fernando y el coronel del regimiento del Rey.

#### El general Marzo, comandante general de Melilla

Esta madrugada estuvieron los periodistas en el ministerio de la Gobernación, siendo recibidos por el duque de Almodovar, quien facilitó la noticia de que había sido nombrado comandante general de la zona de Melilla el general don Enrique Marzo Balguer, coronel director que fué de la Academia de Infantería, y últimamente general de brigada en el sector de Ceuta-Tetuán, ascendido recientemente a divisionario por méritos de guerra.

Agregó el ministro de la Gobernación que las noticias recibidas de provincias acusaban tranquilidad y normalidad en toda la península.

#### Aizpuru en la Presidencia

A última hora estuvo el ministro de la Guerra en la Presidencia para dar cuenta al marqués de Alhucemas de la operación

que se efectúa esta madrugada y detalles de su desarrollo.

#### Parte oficial

El Alto comisario comunicó desde Melilla al ministro de la Guerra lo siguiente: «Zona Occidental: Sin novedad. En marcha militar salió en el día de hoy una compañía de Regulares, reconociendo el camino nuevo de la posición de Adgoz, donde tuvo lugar el último combate, encontrando dos muertos del enemigo, y vistos unos cuantos más, calculándose en unas cuarenta las bajas sufridas por el enemigo.

Atribúyese a este castigo de los rebeldes la tranquilidad que se observa en dicha zona desde el combate.

Zona Oriental: La jarca amiga y la mealla de Tifarautin que desembarcaron en Afrax, ocuparon posiciones a derecha e izquierda de Tifarautin, con seis bajas.»

#### Interesantes declaraciones del Alto comisario

Melilla 21.—El señor Silveira, hablando con los periodistas, ha hecho las siguientes declaraciones:

No creo que la situación se haya agravado a pesar de los acontecimientos de estos días. Lo que ocurre ahora ya lo tenía yo previsto y se lo había anunciado al Gobierno.

Es más, espero que haya todavía nuevos ataques por parte de los cabileños, pero también confío en que serán victoriosamente rechazados, dado el espíritu de nuestras tropas.

Espero confiadamente que todos los ataques del enemigo serán esgrimidamente rechazados por nuestro Ejército. Es esto soy optimista y fundó mi optimismo en la buena organización y preparación de nuestras tropas, muy entrenadas, y por las condiciones de nuestras posiciones, bien defendidas y en condiciones de que fracasen todos los intentos del enemigo.

Creo que debemos realizar la operación sobre Alhucemas y castigar a los benirrigueles; sin esto no es posible la pacificación total de la zona.

Debemos hacer comprender a los rebeldes que les conviene más someterse a la autoridad del Magzen que hostilizarlo.

El Alto comisario se mostró extrañado por las manifestaciones del general Weyler. Yo, por mi parte—dijo—he dado toda clase de facilidades para que cumpla su cometido sin reservas ni omisiones.

Si conviene a los propósitos del Gobierno, no habrá obstáculo para que el general Weyler ejerza las funciones de Alto comisario, ya lo secundaré y le apoyaré en cuanto esté de mi parte, porque confío y tengo la seguridad de que el general Weyler actuará en todo momento en defensa del honor patrio y por el bien de la nación y del Gobierno.

Recordó el señor Silveira a los periodistas que antes de que cubiera al Poder este Gobierno había aconsejado la conveniencia y la necesidad de establecer en Málaga y Almería divisiones de reserva, para acudir a Marruecos en caso necesario y evitar así el inconveniente del envío de refuerzos que han de organizarse en lejanos puntos de la península.

En mi propuesta ofrecí obviar todo aquello que pudiera aparecer como inconveniente para desahuciar. Por sesenta mil duros ofrecí terrenos que adquiría el Estado para hacer instalaciones más que suficientes para el alojamiento de dichas tropas.

Igual que son estas las sujeciones en el plan de organización del voluntariado en el ejército de operaciones en Marruecos. Mientras no se organice el ejército del protectorado lucharemos con los mismos inconvenientes. Una de las bases a que ha de ajustarse el ejército colonizador de África, es el de la recluta voluntaria. De esta forma está constituido en Francia el ejército colonial, y entre las innumerables ventajas que presenta este sistema, puede contarse la de la menor impresión que produce en el país el conocimiento de las bajas, por la marcada diferencia entre quienes exponen su vida voluntariamente y por conveniencia propia y los que son llevados forzosamente al cumplimiento de sus deberes militares.

#### Nuevos jefes de Estado Mayor

Melilla 21.—Se han recibido los nuevos nombramientos de los jefes de Estado Ma-

yor con destino a las columnas que han de operar en esta zona.

#### Ataque nocturno a las avanzadas

Melilla 21.—Derante la pasada noche el enemigo atacó nuestras posiciones avanzadas, centrándole los defensores de ellas con fuego de fusilería y granadas de mano, haciendo desistir a los cabileños de persistir en el ataque.

#### Han caído prisioneros algunos de los nuestros

Melilla 21.—Se asegura que el enemigo cogió algunos prisioneros de nuestras tropas en el combate del sábado.

Se ignora el número y la categoría de los que han caído en poder de los rebeldes. Indígenas leales en poder de los rebeldes.—Horrendos suplicios

Melilla 21.—Se tienen noticias de que algunos cabileños de Beni-Said, que son leales a nuestra causa, han caído en poder del enemigo, siendo víctimas de crueles suplicios.

Los terribles suplicios a que son sometidos estos cabileños suelen terminar quemándolos vivos a presencia de numerosos indígenas para escarmiento de los moradores de los aduanares.

#### Abd-el-Krim confía en la victoria

Melilla 21.—Noticias del campo moro aseguran que el cabecilla rebelde Abd-el-Krim aguarda confiadamente la victoria, creyendo que saldrá hoy victorioso del combate que ha de librarse en las inmediaciones de Tifarautin, porque cuenta con la adhesión de las cabillas donde han de librarse los combates.

#### Los rebeldes aprietan el cerco de Tifarautin

Melilla 21.—Los aeroplanos que han efectuado reconocimientos sobre la posición de Tifarautin y sus inmediaciones han observado que los rebeldes insisten en apretar el cerco de dicha posición, atacando incesantemente desde las alturas próximas que dominan la posición.

Los defensores de Tifarautin siguen resistiendo heroicamente los ataques del enemigo.

#### Buques de guerra

Melilla 21.—Procedentes de Cartagena han llegado a este puerto los acorazados «Afonso XII» y «Cataluña», que continúan su rumbo hacia la bahía de Alhucemas por orden del Gobierno.

#### El Raisuni ratifica su adhesión

Melilla 21.—Han celebrado una detenida conferencia el Alto comisario y el comandante general de esta zona.

El señor Silveira ha recibido un expresivo telegrama del Raisuni, ratificando su adhesión y lealtad a España.

El Raisuni se ofrece para cuanto pueda ser útil y lumenle el ataque de los rebeldes contra la posición de Adgoz en la zona occidental.

Atribúyese dicho ataque a elementos levantiscos adeptos al jefe Abd el Krim, que seguramente se proponían evitar la salida de tropas de refuerzos para la zona oriental.

#### El coronel Chaume, operado

Melilla 21.—El coronel de Estado Mayor, señor Gutiérrez Chaume, jefe de parte de la comisión informadora del general Weyler, ha sido operado, como consecuencia de la lesión que sufrió días pasados en un accidente de automóvil en la carretera del Gurugú.

Al señor Gutiérrez Chaume le han sido extraídas dos esquirolas de la clavícula derecha, habiéndose llevado a feliz término dicha operación quirúrgica y encontrándose el paciente en relativo buen estado.

#### Apache, a las doce, salieron de sus campamentos las tropas que habrán iniciado el ataque

Melilla 21.—A las doce de esta noche salieron de sus campamentos las tropas que integran las columnas que han de efectuar la anunciada operación. La ofensiva comenzará en las primeras horas de la madrugada.

Asistirán a la operación los generales Echaz y Castro Giroza.

Al apuntar el día comenzará el bombardeo de las posiciones enemigas desde Alhucemas. También serán batidos los stringeramentos rebeldes desde Punta Afrax.

El objetivo de la operación es únicamente el de desorganizar a los enemigos las inmediaciones de la posición de Tifarautin y provisionar las fuerzas que la guarden.

#### En Xahuen se esperan los muertos y heridos del último combate

Tetuán 21.—El general Montero sigue al frente de las fuerzas que operan en esta zona.

El general Queipo del Llano ha marchado, con fuerzas a sus órdenes, al oeste de la posición de Xahuen, donde se espera la llegada de los heridos y muertos del último combate.

#### No hay noticias de nuevos ataques.—Los propósitos del enemigo.—Su sorpresa

Tetuán 21.—No se tienen noticias de que el enemigo haya hostilizado nuevamente nuestras fuerzas ni posiciones ayer ni hoy.

Se tiene la impresión de que el enemigo

se encuentra quebrantado y desorganizado ante la brava defensa de nuestras tropas. El propósito de los rebeldes, según parece, no era otro que romper la línea de Dar Ackeba y apoderarse seguidamente de Xahuen, en evitación de que salieran tropas de refuerzo para la zona de Melilla.

Todas las intenciones que en este sentido realizaron los rebeldes fracasaron totalmente. Ellos querían apoderarse por asalto de las posiciones de Yabel, Dar Ackeba y Tizives. Su sorpresa debió ser grande cuando vieron que no solo estaban perfectamente organizadas nuestras defensas y rechazaron bruscamente el ataque de los defensores de nuestras posiciones, sino que además estaba organizada y salió para batirlos una columna, entablando combate contra el enemigo y derrotándolo fácilmente.

Creese que los rebeldes han desistido por ahora de hostilizar nuestras posiciones.

#### De provincias

##### ALICANTE

Llegada del general Weyler  
Alicante 21.—Llegó el general Weyler de paso para Palma.

En el puerto está atracado el vapor «Bellver» con destino a Palma de Mallorca, aguardando órdenes para zarpar.

El general Weyler se negó a hacer nuevas declaraciones, confirmando las que habla hecho en Málaga y Madrid, y ratificando sus juicios e impresiones acerca del reciente viaje a Melilla.

##### Manifestaciones del general Weyler

Alicante 21.—Los periodistas han interrogado al general Weyler a su llegada a esta de paso para Palma de Mallorca.

Dijo el veterano general que es su criterio fijo el de ir a Alhucemas, cuya operación es indispensable realizar.

Hay que ir sobre Alhucemas, ahora, después o cuando sea posible, pero necesariamente hemos de ir.

A preguntas de los periodistas declaró que para efectuar la operación era preciso que el Gobierno le concediera amplios poderes y facultades para la organización de la operación y forma de llevarla a cabo.

Todo esto requiere un estudio previo del plan táctico en el que se invertirán aproximadamente dos meses.

Los periodistas aventuraron algunas preguntas relativas a las responsabilidades a las que el marqués de Tenerife se negó rotundamente a contestar.

##### Toros en Bilbao

Bilbao 21.—Se lidián ocho toros de la ganadería de Concha y Sierra, actuando de matadores Fortuna, Chicuelo, Marcial Lallana y Villalta.

Hay un lleno en ambos tendidos de la plaza.

PRIMERO.—Fortuna intenta fijarlo con unos capotazos por bajo y el toro se le va. Con la muleta realiza una buena faena, integrada especialmente por pases naturales y altos, con tranquilidad y dominio de la res.

Entra a matar y deja una estocada buena.

En la enfermería, el diestro Marcial Lallana sufre un vertigo, contusiones y conmoción cerebral. Pronóstico reservado.

##### ALMACEN DE FERRETERIA

ALMACEN DE FERRETERIA  
Cuchillería, tijeras, cubiertos mesa, etc., etc.—Navajas y máquinas de afeitar gran surtido, botellas-thermos, bandejas y útiles de cocina

Grandes existencias en batería de cocina, en aluminio puro  
PRECIOS BARATÍSIMOS.—PIDANSE TARIFAS  
Para comerciantes al detal y revendedores precios especiales en todos los artículos

##### Reyes Católicos, 3.—Córdoba

##### Chocolates finos

Sucesores Hijos de Zaricalday  
SOTES GARAY Y COMP.  
Bilbao (Fundada año 1830)

Comerciantes importadores de Cacao y Cafés marca preferida, Garantizada su pureza y estar fabricados con arreglo al Real decreto 3 Marzo último.

##### De venta en Ultramarinos y Pastelerías

Representante: don Valeriano Ortega

##### ¿Quién quiere ganar 600 pesetas?

con poco trabajo puede conseguirlo, todo el que conociendo la existencia de un prófugo escriba al APARTADO DE CORREOS 813 DE MADRID, remitiendo el nombre y apellidos, con el pueblo donde sorteo el número que obtuvo en el sorteo, así como en el año en que lo fué y domicilio donde habita el prófugo actualmente.

La gratificación se entregará inmediatamente de que el individuo sea útil y además de recibir la mencionada gratificación, contribuirá a hacer cumplir la ley a quien en perjuicio de otro rehuyó servir a la Patria, siendo este acto digno de todo buen ciudadano.

##### Escribid: Apartado 813.—Madrid

NOTA.—No será divulgado por ningún concepto el nombre de la persona que haga estas confidencias.

## SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CENTIMOS INSERCIÓN

**Peritos Agrícolas.—Academia Cívico-Militar.** Se admiten en las dos convocatorias en las que ha habido matrícula para el curso que empieza el 1.º de Septiembre todos los días de nueve a doce y de cinco a siete.—Internado.—Plaza de Santa Catalina, número 7. Informes referentes a carreras, programas y todas las clases de consultas sobre enseñanza, se despañan por correo y gratuitamente.—Correspondencia al Director de la Academia Cívico-Militar, Plaza de Santa Catalina, número 7.

**Arrendamiento.—** Si hace desde el día de una magnífica casa con todo clase de comodidades y magníficas vistas en Cerro Muriano, calle Cánovas, número 30. Razona Plaza de Don Gome, 2, en Córdoba.—No se admiten enteros.

**Se vende una máquina de escribir «Remington»** en la casa número 5 calle Horna de la Trinidad, de once a los.

**Se vende un arca antigua tallada para verja** Corredera, 46, de los en adelante.

**Colares.—** Se venden por metros cuadrados a plazos y al contado, en el Huerto de San Agustín, número 6. Para tratar con su dueño, en el mismo.

**Se alquila para vivienda e industria la casa** número 15 en la calle Librería. Para informes Sastretría Guzmán.

**Accidentes.—** Asegura a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Comotto y Barbero, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito).—Córdoba.

**Telegrafos.—Academia Cívico-Militar.—** Tesorero especializado.—Matrícula de nuevo a doce y de cinco a siete.—Internado. Plaza de Santa Catalina, número 7. Informes referentes a carreras, programas y todas las clases de consultas sobre enseñanza, se despañan por correo y gratuitamente.—Correspondencia al Director de la Academia Cívico-Militar, Plaza de Santa Catalina, número 7.

**Peritos Agrícolas.—** Se inaugura en 1.º de Septiembre próximo el curso de preparación para ingresar en la Escuela-Granja en la primera convocatoria, con las mayores garantías de éxito favorable. Preparación y re-ensayos para otras carreras. Bachillerato: Idiomas alemán, inglés, francés e italiano. Internado inmejorable. Pídanse informes a don Alfredo Navarro, teniente coronel diplomado, Director de la Academia Navarro-Sotomayor.—Leiva Aguilár, 8.

**Almoneda.—** Se hace de infinidad de enseres y muebles de todas clases en la calle Don Rodrigo, número 98.

**Se venden cuerdas, maderas, divanes y otros muebles usados.** Para tratar de cinco a siete de la tarde, calle Torrijos 6.

**Se necesita oficial para hacer medias.** Razona Patio de San Francisco, Medina Azahara, número 5.

**Amo de cría, 20 años, leche de dos meses,** adesea colocación Razón Profesora en Partos doña Juana Peláez, Armas, 17, 2.º

**Carreras militares.—Academia Cívico-Militar.** Director, Teniente Coronel García Bolívar, Director del Colegio Preparatorio Militar, Diagonal, Internado a cargo de don Guillermo Moreno, Profesor de S. M. Beneficiario de la Santa Iglesia Catedral, Africana para el curso que empieza en Septiembre, todos los días de doce a dos y de cinco a siete.—Plaza de Santa Catalina, número 7.—Informes referentes a carreras, programas y todas las clases de consultas sobre enseñanza, se despañan por correo y gratuitamente.—Correspondencia al Director de la Academia Cívico-Militar, Plaza de Santa Catalina, número 7.

**Se vende un coche o chasis marca «Duro»** de siete asientos, todo montado, en bolinas, a toda prueba, de 18 24 H. Alemán Informador Francisco Jiménez, calle Cervantes, número 9.—Lucena.

**Se traspasa desde el día en adelante y por no poder su dueño atender, la pasada de «La Herradura»**, Lucena, número 14. Para tratar con el dueño en la misma.

Repite con otra mejor en la misma cruz. (Gran ovación y petición de oreja.)

**SEGUNDO.**—Chicuelo intenta veroniquar en dos tiempos al de Concha y Sierra, que salió abanto, sin conseguirlo.

El toro cumple con los de aupa torcazo. Chicuelo coge la muleta y se va al toro, conintendiéndolo muy cerca y valiente.

La faena es de niño, con galanteo con habilidad igual al toro. Entra a matar para un pinchazo bien señalado. Repite con una estocada corta, arriba, que basta. (Palmas.)

**TERCERO.**—Marcial veroniqua superiormente, escuchando palmas.

Con la muleta no hace gran cosa, demostrando inteligencia. Atacando desde lejos, agarra una estocada corta, de efecto rápido. (Palmas.)

**CUARTO.**—Villalta ejecuta dos series de verónicas, de las que tres son magníficas. En uno de los lances, por ceñirse de un lado, salió apuradísimo y casi cogido. (Ovación)

Con la támara guarda Nicanor sus precauciones, torando por la cara, sin acercarse y con ambas manos.

El toro no está tampoco para lucimientos. Un pinchazo hondo, siendo torcazo, y un descabello acajan con la vida del mocheño.

**QUINTO.**—Está resentido de los cuartos traseros y el público que lo advierte promueve una formidable ovación.

Fortuna, en tanto, lo lancea va galanteo y se acerca la lidia en todos los tercios.

Con la muleta no hace fortuna nada extraordinario y atacando con el estoque pincha tres veces consecutivas.

El público continúa armando bronca.

Fortuna encorinado entra recto y con decisión, cobrando una estocada superior de la que sale precedido por el miso derecho.

Como el público no cesa de gritar, Fortuna se reuenevte airado encarándose con los espectadores.

La presidencia llama al picador al diestro y lo amonesta por su irreverencia.

**SEXTO.**—Chicuelo veroniqua superiormente.

Con la muleta torca cerca y artístico tirando de repertorio.

Se aplaude la faena de muleta. Con el pincho se deshace del enemigo alzando una estocada corta desprendida.

**SEPTIMO.**—Marcial le hace mediana mente.

Muleta encorinado y valiente.

Cogida de Lallana.

Sigue Lallana su faena de muleta muy cerca y entrando a matar deja una estocada corta arriba, saliendo cogido por la pierna derecha.

El toro lo zarandea y queda la impresión de que el diestro lleva una corada. La asistencia lo conduce a la enfermería mientras el de Concha y Sierra dobla.

**OCTAVO.**—Villalta muleta tranquilo para una estocada corta en buen sitio.

Termina descabellando y escucha algunas palmas.

En la enfermería, el diestro Marcial Lallana sufre un vertigo, contusiones y conmoción cerebral. Pronóstico reservado.